



つきましては、活動を計画する上で参考資料として、「みんなで守ろう！新しい生活様式で守ろう！」新しい生活様式を取り入れた「子ども会活動」のチラシ等を作成致しました。

さて、今年度は感染症の影響で活動の中止や延期、一部の単位子ども会からは安全共済会の加入見合わせなどの報告がありました。感染が拡大する中で、今年初めて役員になられた皆様方におかれましては、大変ご苦労されていることと推察致します。

また、国内では連日、感染症の報告があり、今までのような日常生活を送るため「新しい生活様式」の実践が求められています。県子連としても今後は活動の中にも「新しい生活様式」等を取り入れた対応を検討しながら活動を計画していくことを考えております。

活動に参加する時の注意	
みんなで守ろう！新しい生活様式を取り入れた『子ども会活動』	
あさ 朝	ねつ 熱をはかり、健康チェック 風邪などの症状があるときは、休みましょう。
	てあら 手洗い・うがい 石けんで手を洗い終わったら、自分のハンカチやタオルで手をふきましょう。
	ちくよう マスク着用 マスクをはずしたときは、おしゃべりを控えましょう。
	みつしゅう 密集は避けて 座るときは、対面を避けて座りましょう。
	じゅううちゅう 食べるに集中 おしゃべりは控えめに、前を向いて食べましょう。
	かんき 換気 窓、戸やドアを開けて空気の入れ替えをしましょう。
かつどうじ 活動時	じゅうじく 消毒 活動場所や共有したものは消毒しましょう。 ※コップやタオルは同じものを使いわないよう注意しましょう。
	かつどうご 活動後

(社)新潟県子ども会育成連合会／令和2年10月発行

日頃より子ども会活動にご支援、協力を賜り、心より御礼申し上げます。

計画する活動も、この中に当てはまらない活動もあるかと思いますが、子ども会が推奨する「K（キケン）Y（予知）T（トレーニング）」をこの機会に学んでいただき、活動を行う際は「(K) キケンを(Y) 予知・予見しながら(K) 活動・行動」し、安全安心な子ども会活動に取り組んでいただきましたら幸いに存じます。なお、各地域でのご実情もおありかと存じますので、無理をせず、それぞれの子ども会でのご判断で対応いただければと存じます。

- 今後も子どもたちの笑顔作りのため、何卒、お力添えを宜しくお願い申します。
- 今後の予定**
- 県子連第一回理事会
十一月六日（日）
長岡市中央公民館（さいわいプラザ）
 - 県子連第三回理事会
三月七日（日）
県立生涯学習推進センター
 - 県子連第三回J-レジデンス研修会
三月十四日（日）
長岡市中央公民館

一般社団法人新潟県子ども会育成連合会 会長 須田貴子



新しい生活様式を取り入れた「子ども会活動」



子ども会活動は、世代を越えた学びのスタイル その地域、「ならでは」の魅力的な学びの場の創出を

下越教育事務所 社会教育課長 伊藤 健文

一 はじめに

昨年度、阿賀野市で開催された「子どもの遊びのひろば」に参加させていただきました。加盟団体による活動は、知的好奇心をくすぐられるものばかりでした。参加していた多くの子どもたちは、その活動に没頭していましたことを覚えています。

私自身も幼少期の頃、子ども会の川遊び、夏休みのラジオ体操、廃品回収などの多くの行事に参加していました。そこには、活動の楽しさの他に、友だちや地域のおじさんやおばさんたちと過ごす心地よさがありました。中学生になると、活動を補助するスタッフ役を与えられ、少し違った意味でのわくわく感を感じいたことを覚えています。



子ども会は、体験と世代を超えた交流を提供する貴重な学びの場として存在していると考えます。

二 魅力的な学びの場の創出

それぞれの地域では、子ども会、公民館、青少年育成団体、PTA、学校等が連携を深められ、その地域

ならではの魅力ある体験活動や地域貢献活動が行われています。下



越地区の市町村で実施された青年事業を紹介します。

木のぬくもりに触れ、親子のふれあいの場を提供する「おやこ木工教室」（五泉市）

絵本の読み聞かせや手遊びを通して子どもたちの読書力を高める「絵本ワールド」（阿賀野市）

仲間と共に目標に向かい達成する喜びを味わう「心をあわせてみんなでジャンプ」（佐渡市）

他にも、その地域ならではの活動が、様々な団体によって実施されています。



子どもたちは、活動を通して、成功体験や失敗体験を積み重ね、学びを深めて、多くを学んでいます。

三 結びに

昭和五十一年に県子連が設立して以来、地域社会を基盤として、子どもたちの健全育成、子育て世代の親へ支援してこられた皆様の御尽力に敬意を表します。

子ども会が活動を通して創り出す多世代の交流は、一つの地域コミュニティともいえます。これも子ども会の大切な存在意義だと考えます。



地の子ども会の発展と活動を通じて、地域がますます活性化することを祈念しています。

※事例は、「これからのかづくりまちづくり」（下越教育事務所発行）から

世代の交流からコミュニケーション力を育み、人との関わり方を学んでいきます。大人にとつても、地域住民との繋がりを深める機会でもあります。

佐渡地区

みんなの絆が深まつた親子レク 佐渡市新穂子ども会



私が住む地区では毎年、役員さんが考えたお楽しみ会がありま
す。昨年は十一月に親子が一緒に
楽しめる親子レクリエーションが
あり、参加しました。

講師の方をお招きして、鬼ごつ
こ、フリスビー、ソフトバレーなど、みんなが簡単に楽しめるゲー
ムをしました。各ゲーム、得点を
つけて競い合いました。

も、地域の活動を通してたくさんの人と一緒に深めていきたいと思います。



えませんでした。
元気いいっぱいの小、中学生から、運動不足?の大...まで、全力で楽しむことができました。



やつてみる
と、みんな
気合い十分
で熱い戦い
になります
た。ソフト
バーで
は、チーム
の人と助け
合いながら

下越地区 江南四丁目子ども会 六年 佐藤 輝幸

今年は、コロナウイルスで、学校が休みになつたり行事が中止になつたり、最後の小学校生活になんだかつまらない春でした。町内の行事は夏が多いので樂しみにしてましたが、お祭りもフルも中止になつてしましました。なので、夏もつまらないのかなと思つたら、特別にラジオ体操をしてくれました。友達に会うのが楽しみで毎日早起きしました。最後の数日は、足をケガして歩けなかつたので休んでしまいましたが、久しぶりの行事だったからとても楽しかったです。

下越地区

楽しい夏休み

遊んだりしてると番号が分からなくなるから集中しなきゃいけません。番号を発表している時はみんな静かで真剣です。まだ、一番目の「bingo」になつたことがないのでがんばりたいです。もうつたプレゼンターは友達と見せ合つてます。秋になつて、少しずつ行事がでるようになつたけど、やつぱり全部はできません。

編集後記

新潟県における新型コロナウイルスの感染状況は落ち着きつつありますか、東京都をはじめ全国では依然として一進一退を繰り返しております。県子連では、感染防止対策に力を全を期しながら事業（会議や研修会等）の再開を進めております。

明るく元気に活動する子どもたちの笑顔が多く見られるといでですね。（文責：板垣）

【編集発行】

一般社団法人
新潟県子ども会育成連合会
〒九五一八一三一
新潟市中央区白山浦一三〇〇
電話〇二五一三〇五二九八
FAX〇二五一三〇五二九八